
 

Wie wird der Tod (nicht) sein ? 
„Denn wir wissen: wenn unser irdisches Haus, diese Hütte, abgebrochen wird, so 
haben wir einen Bau, von Gott erbaut, ein Haus, nicht mit Händen gemacht, das 
ewig ist im Himmel.“ 

�(2. Kor. 5,1) 

 
Im Radio hörte ich ein Lied von Jens Friebe, das in die Zeit zwischen Allerheilgen 
und Totensonntag 'passt' bzw. zum Nachdenken anregt. Es zählt in einer Moritat 
auf, was der Tod nicht ist. Ganz im Gegensatz zu dem Vers aus dem 
2. Korintherbrief, der beginnt mit: 'Denn wir wissen'. Nach mehrmaligen Hören 
dieses Liedes merke ich, dass durch die Negativ-Aussagen über den Tod eine 
Ahnung entsteht, dass es zumindest jenseits von ihm anders sein wird, im Himmel. 
So mein Glaube und meine Hoffnung. 

WHAT WILL DEATH BE LIKE 
 
DER TOD WIRD NICHT SEIN  
WIE DIE NÄCHTE, IN DENEN MAN AN DEN TOD DENKEN MUSS 
 
DER TOD WIRD NICHT SEIN  
WIE DAS RASSELN DER MARAKAS IN DEINER STERBENDEN BRUST 
 
 



DER TOD WIRD NICHT SEIN  
WIE DIE FESTE IN MEXIKO, KNOCHENGERÜSTE MIT HÜTEN 
 
DER TOD WIRD NICHT SEIN  
WIE DER ANBLICK VON DUNKELEN ALTEN VERFALLEN VORNEHMEN SUITEN 
 
DER TOD WIRD NICHT SEIN  
WIE DIE LEIER, DIE SICH VERSTIMMT, WENN DER HENKER DRAUF SPIELT 
 
DER TOD WIRD NICHT SEIN  
WIE DAS HUNDEGEBELL IN DEN MOOREN VON BASKERVILLE, SCHAURIG 
UND WILD 
 
DER TOD WIRD NICHT SEIN  
WIE VITRINEN MIT ZÄHNEN UND SCHERBEN UND SCHILDERN MIT TEXT 
 
DER TOD WIRD NICHT SEIN  
WIE DER FLUCH DER MUMIE, DER FORSCHER IN STEINE VERHEXT 
 
DER TOD WIRD NICHT SEIN  
WIE DAS LACHEN UND SCHREIEN IN EINER WILDWASSERBAHN 
 
DER TOD WIRD NICHT SEIN  
WIE DIE SÄRGE AUF DENEN KLAVIERSPIELER SPIELEN IN TRÄUMEN, IM 
FIEBERWAHN 
 
DER TOD WIRD NICHT SEIN  
WIE EIN GARTEN IM HERBST, WO DICHTER VERSE ERFINDEN 
 
DER TOD WIRD NICHT SEIN  
WIE EIN MAHNMAL AUS STEIN, AUF DEM LANGSAM DIE NAMEN 
VERSCHWINDEN 
 
DER TOD WIRD NICHT SEIN  
WIE ALFRED LORD TENNYSONS LIED VON DER LEICHTEN BRIGADE 
 
DER TOD WIRD NICHT SEIN  
WIE DIE ZÜGE DER 40. NVA-EHRENPARADE 
 
DER TOD WIRD NICHT SEIN  
WIE DIE SCHLÄUCHE AM KRANKENHAUSBETT, DURCH DIE MORPHIUM 
FLIESST 
 
 



DER TOD WIRD NICHT SEIN  
WIE DAS JÜNGSTE GERICHT, AN DEM GOTT DER DIREKTOR DIE 
NOTEN VERLIESST 
 
DER TOD WIRD NICHT SEIN  
WIE FERNSEHEN, WIE LEBEN AUS ZUSCHAUERSICHT 
 
DER TOD WIRD NICHT SEIN  
WIE DIE REISE BUDDHISTISCHER MOTTEN INS LEUCHTENDE NICHTS 
 
DER TOD WIRD NICHT SEIN  
WIE DIE SCHIMMERNDE STADT, AUS EINEM GRAMM RAUSCHGIFT GEBAUT 
 
DER TOD WIRD NICHT SEIN  
WIE DAS SCHAUFENSTER AUS DEM DER SARG AUF DIE FRAU MIT DEM 
TRAUERFLOHR SCHAUT 
 
DER TOD WIRD NICHT SEIN  
WIE EIN ZIMMER VOLL SPINNEN, EIN RIESIGER SCHREINDER KNÄUEL 
 
DER TOD WIRD NICHT SEIN  
WIE DAS LIED VOM MATROSEN , DER UMKAM UND HEUT NOCH IN 
STURMNÄCHTEN HEULT. 
 
DER TOD WIRD NICHT SEIN  
WIE HISTORISCHE MÄRKTE MIT PEST- UND CHOLERA-KITSCH 
 
DER TOD WIRD NICHT SEIN  
WIE DIE GROSSE ERLEUCHTUNG VON TOLSTOIS IVAN ILLYCH 
 
DER TOD WIRD NICHT SEIN  
WIE DIE SEE SO WIE KINDER SIE SEHEN DURCH PLANKEN AM STRAND 
 
DER TOD WIRD NICHT SEIN  
WIE DAS MAGISCHE LAND MIT DER HEXE, DEM LÖWEN, DEM SCHRANK 
 
DER TOD WIRD NICHT SEIN  
WIE DER ARME PLEITIER, DER SEINE SCHLÜSSEL ABGIBT 
 
DER TOD WIRD NICHT SEIN  
WIE DAS ENDE VOM SOMMER, WENN BIENEN VERBLÜH’N UND DIE 
SCHWALBE NACH SÜDEN FLIEGT 
 
 



DER TOD WIRD NICHT SEIN  
WIE DER SCHÄDEL AUF DEM GEMÄLDE VON HOLBEIN 
 
DER TOD WIRD NICHT SEIN  
WIE DAS SELTSAME SCHWEIGEN AM SCHLUSS VOM TRACTATUS VON 
WITTGENSTEIN 
 
DER TOD WIRD NICHT SEIN  
WIE DIE BLUTIGE PORNOGRAPHIE DES MARQUIS DE SADE 
 
DER TOD WIRD NICHT SEIN  
WIE DAS LETZTE STÜCK STOFF, WENN DIE STRIPPERIN NACKT WIRD, DIE 
BRUSTWARZE HART 
 
DER TOD WIRD NICHT SEIN  
WIE EIN EIN-EURO-JOB, DEN MAN FÜR IMMER BEHÄLT 
 
DER TOD WIRD NICHT SEIN  
WIE DIE ZEICHEN, DIE DAMALS DIE WAHRSAGER LASEN AM SINNLOSEN 
HIMMELSZELT. 

 
 
Jens Friebe (Hervorhebungen durch Hans-Jörg Fritz-Knötzele) 

 

Impulse: 

• Welche negativen und positiven Aussagen können Sie über den Tod treffen? 
Bibelstellen ? 

• Lied zum Nachhören 

 



Diese Spur wurde Ihnen gelegt von Hans-Jörg Fritz-Knötzele. 
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